

Ceffonds, le 20 aout 1919.

5289



Chère amie,

Je suis très sensible  
au souvenir de M. Lanson. J'admire  
le courage avec lequel il a supporté  
et supporte une douleur si grande, qui  
l'accompagnera jusqu'à son dernier jour.  
Mais je comprends aussi le courage avec  
lequel il sans peur dans l'ouverture aux  
politiciens et aux profiteurs de la guerre.  
Il sans pourquoi nom élégiaque a donné sa vie,  
et il me paraît que ce soit pour rien.

Le Professeur qui vient chez  
Salomon a nom Alfaric. Il fut jadis  
Professeur au grand séminaire d'Elbe'.  
C'est un homme très instruit et très intelligent.  
On a parlé, en effet, de le nommer  
à Strasbourg, mais j'ai entendu dire  
aussi que cette nomination avait rencontré  
beaucoup de difficultés. A propos de cela, sa  
domination semble toute naturelle et  
peut s'imposer. Cependant il est possible

que, dans ce milieu (marablement  
biologique), on le réserve un peu  
de bois, si matière qu'il soit dans  
son étatude et dans ses usages normaux.

Si je savais devoir geler cet  
hiver à Paris, je n'y retournerais pas.  
Car ici j'ai du bois pour me chauffer.  
Une bonne personne s'occupe en ce  
moment de me faire rentrer un peu  
d'anthracite, moyennant ma carte de  
charbon. L'an passé je n'ai brûlé que  
du coke. J'en ferai en tout provision n'ay  
ne trouve pas assez d'anthracite.

Cette affaire de Hongrie est  
tout à fait curieux. Si l'heure conseil  
des Allés l'avait-il prévue ? C'est sage,  
qui ne sais pas trouver de soutiens  
rapides et énergiques aux problèmes difficiles,  
les expos peut-être à d'autres surprises. On  
peut prévoir que la république de Hongrie,  
si elle reste présidée par un petit groupe  
et financé. Joseph ne sera pas un  
gouvernement très démocratique. Et bien  
peut-être pour quelque peu une république  
au même genre en Russie. Il y a envoi

beaucoup de peuples qui ne se  
sont pas capables de se gouverner  
eux-mêmes. On pourrait même trouver  
que le noble, si avancé, n'en gouverne  
pas toujours à sa perfection. L'impossibilité  
du sauf-pas en est un dogme  
terrible. Nos honorables représentants eux-  
mêmes, qui sont professeur d'y croire,  
ne semblent pas ou tout s'assurer sur ces  
incertitudes possibles, et ils ont bien l'air  
de vouloir en retarder l'heure. Au fond,  
l'humanité, même l'humanité française,  
est ennuie tellement par éduqué. On l'a emmunié  
en peu vite, on va moins et a en le  
surt de ne pas lui parler de ses devoirs  
autant que de ses droits. On la fait de  
beau descoeur, et l'on ne voit plus ou  
l'on feint de ne pas voir que n'importe quel  
sujet quelle chose de bon il faut  
abstinent la soumettre à une discipline ...

Je m'anète, n'ayant déjà que  
hors prétexte dans mes derniers livres. Il fais  
très chaud. Mon jardin me donne  
quelques consolations. Mes poésies manquent.  
Et qui sait si M. Delgrado ne nous accordera  
pas de suite tous les congéssus avant l'année 1999?

affectionnés respects,

S. Hausey

00526